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台传媒记者施 炜

迪拜时间 12月 22日深夜，组团
掘金中东的台州外贸团登上了归国
的航班。为期 3天的中国（阿联酋）国
际贸易博览会落下帷幕，带着满满收
获，他们踏上凯旋之途。

接到手软的订单

今年是临海市诺赛特工贸有限
公司第一次参加迪拜展会，他们将此
次展会作为打开中东市场的机会。

“我们原本主要做欧洲线，参加
法兰克福、香港、广州的展会，中东的
口味不太清楚。这次只带了几个系列
的样品，看下来一些室内小小的装饰
件还挺受欢迎。”诺赛特主营圣诞灯、
灯具制造，负责人林彩飞直言此次参
展，对市场预估有些保守了，样品带
少了，展位也订小了，“早知道多带点
灯过来，路费都赚回来了。”

林彩飞按往常参展的经验，带了
一盒名片，没想到早早发完，只能留
下最后一张贴在展位门口，请客户手
机拍照保存。她的本子上梳理记录了
三天下来的重点优质客户，“发现这
边不少客户在义乌、广州设立了办事
处，回去以后重点跟进，有些意向订
单已经下了。”

椒江心睿洁具（台州）有限公司
总经理郭玉梅则是个“中东通”，早在
15 年前，他们已经开始开拓迪拜市
场，但销售的领域仅限于水龙头。

心睿洁具是家外贸公司，在台州

有固定合作的洁具生产制造厂家，他
们集中精力搭桥牵线，负责将这些货
销往国外。

“这次政府组团‘出海’，还安排了
阿联酋台州商会暨同乡会贸易对接座
谈会，认识了许多台州本地的厂家，也
结识了扎根阿联酋的台州企业人，对
迪拜市场的投资环境有了更多了解，
以后我的目标是汇集全国各地产品到
台州，从台州出货。”郭玉梅说。

信心十足，是因为郭玉梅在两天
时间，就拿到了100多张名片，发完了
150份样本册。“筛选了一下，一半以
上都是目标客户。”

临海市大凡电子科技有限公司
相关负责人也表示：“人是真的多，几
天里从早到晚一直接待，腿都不是自
己的了，希望播下的种子明年能开花
结果。”

出海背后的多方支持

组团出海，背后涉及的环节多
多。护照、签证、票务、防疫，要保证多
家企业一齐搞定并不容易。

此行收获颇多的郭玉梅说起这
次顺利出海，直呼自己太幸运。原来，
最初因为疫情，她考虑的是代参展，
后来参加完政府动员会，才改变了主
意准备出境。“但我的护照年初到期，
当时非常着急。多亏了椒江区商务局
一路督办，出入境管理部门给力协
助，三天内就把新护照办下来了！”

这一路“绿灯”，帮不少想要出海
却因手续问题望而却步的台州外贸

人解了难。
“护照办理绿色通道+助企出入

境+包机工作”，台州做得早且扎实。
“我们成立出入境拓市场服务专班，
在护照、签证、票务、防疫等方面为企
业提供‘闭环服务’，并对机票、保险、
展位等费用给予补助，还邀请了各方
相关工作人员组建保障微信群，提供
24小时前方咨询和后方保障。”市商
务局党组成员、副局长邵海丽说。

此外，台州还创新性地在这场国
际展会上推出了自办展——“台州智
造商品展”，通过展出医疗器械、家具、
橡塑模具、汽摩及配件、家电、卫浴、纺
织服装、鞋类等产品，打响“台州智造”
品牌，喊响“好产品 台州造 TAI⁃
ZHOU MADE ALL GOODS”口号。

而对于当前情况下，确实不方便
走出国门而选择代参展形式的企业，
政府与会展公司也给予了十分到位的
支持——通过线上“台州云展”和线下
自办展双线融合模式，实现展商上线、
展品出海、买家到场、即时商洽。

台州市国煜塑业有限公司早在1
个月前就挑选了 30多套休闲桌椅和
收纳产品，海运送达迪拜展馆，由会
展公司代为布展。会展公司的 2位工
作人员在迪拜展位现场接待客户，台
州的外贸人员在公司样品间待机视
频连线，做专业的产品解说，商讨订
单细节。

中东市场分量加重

企业组团出境的同时，台州市

商务局也牵头组建台州经贸团，出
访阿联酋最大城市迪拜，开展系列
经贸促进活动。这也是疫情三年来，
台州市首个政府团组开展出境经贸
活动。

从 12月 18日至 22日，台州经贸
团马不停蹄，除了跟进展会、组织同
乡会贸易对接会，还拜访了当地使
馆、商务机构、侨商，在助力外贸企业
拓展市场同时，进一步推动经贸交
流、共话友谊合作。

今年 1-10 月，台州对“一带一
路”国家出口 751亿元，同比增 27%。
台州对阿联酋出口 72亿元，同比增
130%。

同时，随着世界政经格局的演
变，全球供应链、产业链都在重新调
整。此背景下，中东市场的分量日益
加重，成为“一带一路”市场上的关
键。阿联酋作为联通亚非欧重要节点
国家，迪拜作为重要枢纽城市，成为
台州政府和企业投资、洽谈、参展的
目的地之一。

在世界自贸区组织总部，台州经
贸团对台州经贸、港口、综保区情况
进行了宣介，也了解了世界自贸区组
织和服务架构，寻求未来台州综保区
和世界自贸区组织的合作空间；在迪
拜龙城市场，台州经贸团走访了来自
温岭、临海、玉环等地的台州侨商，详
细了解国内外生产经营情况和市场
趋势，并带去了家乡的慰问，勉励他
们利用现有的贸易平台，抓住商机，
顺势而为……

行程满满，收获多多。
“政府牵头率先‘走出去’，进一

步释放‘开放’的积极信号，鼓舞更
多台州外贸企业出去拓市场，树立
发展信心，增强发展预期，同时通过
一系列活动对接境外资源，搭建更
多的对外贸易渠道，提供更多的跨
境便利化服务，努力开拓新兴市场，
扩大台州与迪拜乃至中东、非洲地
区的经贸往来，有效提升台州对外
贸易发展规模。”台州经贸团负责人
补充。

政府鼓励，企业积极

凯旋！台州外贸团掘金中东
成果喜人 本报讯（通讯员江文辉）“现在行

情好，每斤能卖到1元左右，这是往年
大旺潮初期的一倍身价。”12月23日，
在温岭市箬横镇联东村一百亩雪里蕻
种植田中，种植户江方明一边指挥搬
运的农民工，一边和行贩在商讨下一
批订单。

江方明是当地白水田村人，今年
他仅在联东村就承包了近200亩的土
地种植雪里蕻。他介绍，雪里蕻是大家
日常爱吃的咸菜原材料，自今年晚稻
收割后，他就开始种，本以为接连的高
温晴热会使亩产量降低，但在上月份
的连续降雨让生长期的雪里蕻重焕生
机，产量不仅没有下降，且品质也比往
年来得好。

“现在早熟的雪里蕻已经迎来
了采收期，我要赶着下一轮寒潮到
来前把这一片给收割完。趁着大旺

潮没有到，赶紧去卖个好价钱。”江
方明说，眼下，晚熟的雪里蕻尚在生
长期，市场雪里蕻的价钱非常“诱
人”，从目前情况来看，这一批雪里
蕻将在下周就可以完成全部的收割
和销售。

据悉，雪里蕻在2020年时最差时
的行情才 0.2元/斤，折算起来连保本
都困难。后来，雪里蕻回到了平均水
平，大旺潮时顶多也就5至6毛/斤，而
眼下已达到1元/斤。江方明表示，这都
源于抢抓农时移栽定植、科学植保、错
峰上市带来的好处。

作为雪里蕻种植大镇，箬横镇现
有雪里蕻种植面积超6000亩，除三成
属于早熟品种外，大部分雪里蕻将于
春节边集中上市。接下来，雪里蕻的

“身价”可能会有所回落，估计基本维
持在0.6元/斤左右。

早熟雪里蕻迎错峰上市

温岭箬横——

12月24日，三门县旗门港牡蛎养殖场，工人正在采收牡蛎。冬季的牡蛎产生
大量葡萄糖，令其肉质特别的肥美和清甜，加上牡蛎富含人体必需的蛋白质和微
量元素，深受广大市民喜爱。 台传媒通讯员林利军摄

冬季牡蛎采收忙

本报讯（通讯员李 宁 记者章 韵）
年关将至，年货节令食品成为近期老
百姓选购的重点。为守护年终岁尾食
品安全，路桥区市场监督管理局开展
了年货食品“你点我检”及“食用农产
品”你送我检活动，共检测食用农产
品 10批次。其中，蔬菜 9批次、水果 2
批次，检测结果全部合格。

“这个农残检测要多久？”“大概
40分钟就会出结果，农残可以更快。”

“过年花生瓜子吃得比较多，我
可以送这个来检测吗？”“可以的，您
扫一扫这个二维码，填写信息就可
以了。”

在“你点我检”、“你送我检”现
场，有不少市民将刚买来的菜拿来给
工作人员检测，也有刚采购完年货的
市民正打开“浙里点检”，准备下单检
测。工作人员一边用食品快速检测车
内的检测设备进行检测，一边向群众
宣传科普食品安全小知识。

“平时农贸市场的检测室是免费
开放的，除了市场内安排的常规食用
农产品检测外，大家可以自行送检，
也可通过‘浙里点检’栏目要求进行
检验。”路桥区市场监管局工作人员
说，“对于年货食品，特别是花生、瓜
子、开心果等散装食品，我们会重点

监测甜蜜素，黄曲霉素，二氧化硫等
项目，大家在买食品时要多关注食品
的保质期、生产日期，还有购买时要
观察食品性状，特别是‘油’了的情况
一定不要购买。”

据了解，今年以来，该局结合食
品安全“守查保”专项行动，已开展

“你点我检”、“你送我检”等各类活动
7场，现场快速检测130余批次，完成
食品生产、流通、餐饮环节抽检 2000
余批次，抽检发现不合格食品 45起，
已全部开展处置。有力提升了我区食
品安全综合治理水平，切实有效地守
护了市民群众的舌尖安全。

路桥：守护食品安全
年货“你点我检”

玉环玉环：：鱼鲞飘香助增收鱼鲞飘香助增收

12月25日，浙江省玉环市
大麦屿街道鲜叠社区的渔民
趁晴在晾晒鱼鲞。鱼鲞是玉环
的特色水产品，渔民们趁着冬
日晴好天气在海边以自然风
干的方式加工鱼鲞对外销售，
晾晒鱼鲞已成为当地渔民增
收的重要途径。

台传媒通讯员段俊利摄

阿联酋台州商会暨同乡会贸易对接座谈会阿联酋台州商会暨同乡会贸易对接座谈会。。（（受访者提供受访者提供））


